
□ 本 报 记 者 杨学莹 赵洪杰
本报通讯员 李传鹏

今年夏季，我省大部地区降水将比常
年偏多2-5成，防汛形势严峻。5月22日，
全省城市防汛工作电视会议气氛凝重。我
省防汛“家底”怎样？

设计标准普遍低于国外

“我省城市排水设施标准普遍偏低，
重要地段重现期不到2年，有的下穿式立
交桥重现期只能达到1年。”省住房城乡
建设厅厅长宋军继说。

山东建筑大学市政与环境工程学院院
长武道吉告诉记者，城市排水设施滞后是
全国性问题，在2014年新标准修订之前，
雨水管渠设计重现期下限为1年(可理解为
能排走一年一遇的暴雨)，而国外普遍是
5—10年。

宋军继说，我省部分城市行洪河道淤
泥清理不彻底，低洼地区、下穿式公交桥
强排设施能力不足，有的未设置警示标志
和拦挡设施，部分城市行洪主出口不够通
畅，发生大的汛情时易形成顶托。

“全省各市(县)城区约有井盖、井箅
250多万个，已安装防坠落装置的仅有4 . 4
万个，还有大批非标井盖仍在使用。”宋
军继说，危旧房屋、临时板房、工棚等数
量多，受大风、水浸等影响，一旦发生坍
塌，易造成群死群伤。

省住房建设厅近期将组织10个检查
组，分赴各地进行隐患排查和防汛督导。

棚盖侵占河道空间
5月22日，记者在省城实地探访。
在历山路铁路桥下，记者看到，桥洞

最低洼处安装了醒目的水位标尺，桥东侧
的泵站也正在扩建。室内已经到位了5部

配电柜，并挖了一个50平米大小、深十多
米的大坑，坑壁已用水泥砌好，建筑工人
告诉记者，这是为临时蓄洪之用；扩建后
的泵站，今年汛期就能用上。

河流进行了截污改造。在和平路诚基
中心小区西墙，记者看到羊头峪西沟穿过
和平路后的拐弯处，河道底部新砌了一道
矮坝，将上游来的水截住，经过格栅过
滤，进入河底东侧新砌的污水管网。河道
干燥，没有水，也没有异味。

但隐患仍然存在。东圩子壕与东关大
街交口处，河道上棚盖着一栋二层小楼，
将本来只有1米多深的河道堵得更“结
实”。记者看到，一楼租给了6家店铺，
二楼是一家有七八个房间的棋牌室。

历山路铁道桥南端、西侧的柳行河
上，一家起名“兄弟餐厅”的小砖房正好
占压在河道上，还向下“卧”了将近一
米，压缩了河道空间。 （下转第二版）

荣成渔业从卖资源到卖品牌
做贴牌，每粒胶囊挣1分；创品牌，利润陡然增10倍

□ 责任编辑 刘江波 娄和军

□ 卢 伟

一些国企离现代企业制度有多远？对照两条新闻可见一斑。这边
国务院办公厅发文要求“国企应公开招聘应届生，公示拟聘人员”，
那边大庆油田只是对职工子女包分配政策进行了“微调”，就引发了
员工的不满。

换位思考一下，企业负责人也挺为难。建立现代企业制度、现代用
工体系，企业才能真正有活力，效益才能提上去，子女招工那一套与此
格格不入，这是无需多讲的常识，但面对着几代人献给企业，把子女接
班当成天然福利的众多员工，那些国企改革的大道理并不容易讲下去。

大庆油田的这场风波，旁观者可以调侃一句，“都什么年代了还
搞这一套”；对于企业负责人来说，却不能只在嘴上发表高见，毕竟
数万人的饭碗与压力是实实在在的。处理好改革发展稳定的关系，在
民营企业看来也许像一句口号，但对于这些背负着历史包袱的“共和
国长子”来说，却是经常面对的现实。

国企要建立现代企业制度，改掉这些制度性陋习是必须过的一
关。改革三十多年，一些硬骨头似乎还没啃下来，类似“子承父业”
等计划经济遗存，各种弊端与危害显而易见，存在同样问题的国企也
远不止一家。面对已经箭在弦上的新一轮国企改革，推进各项举措固
然要考虑到各种历史问题，注意平衡员工利益，但建立现代企业制度
的大方向却不能有任何动摇。我国的改革从来都是渐进向前，国企改
革也不会例外，如何在各种阻力中把握好改革的节奏与力度，使改革
目标在各种利益博弈中顺利实现，考验着改革执行者的智慧。

新华社北京5月22日电 5月22日7时50分许，有2辆无牌汽车在新
疆乌鲁木齐市沙依巴克区公园北街一早市冲撞群众，此后2辆车发生
爆炸起火。截至发稿时已造成31人死亡，90余人受伤。

中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平得知消息
后，立即作出重要批示，要求迅速侦破案件，从严惩处暴恐分子；
及时组织救治受伤群众，安抚受害者家属，全面加强社会面巡控和
重点部位防控，严防发生连锁反应。对暴恐活动和恐怖分子必须警
钟长鸣、重拳出击、持续保持严打高压态势，全力维护社会稳定。

中共中央政治局常委、国务院总理李克强对处置工作作出批
示，要求继续加强安全防范工作，查堵薄弱环节，切实维护人民群
众生命财产安全和社会秩序稳定。

根据习近平指示，国务委员、公安部部长郭声琨已带领工作组
赶赴新疆指导案件侦办和处置工作。目前，受伤人员已全部送往医
院救治，案件侦破工作正在抓紧进行中。
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新疆乌鲁木齐发生暴力恐怖案

习近平要求
及时救治受伤群众
从严惩处暴恐分子
李克强批示查堵薄弱环节

◆2辆无牌汽车冲撞群众，发生爆炸起火

◆至发稿时已造成31人死亡，90余人受伤

国企改革
必须“啃下”制度性陋习

荣成渔业产值已连续32年位居全国县
级市第一。作为天生拥有资源红利的城
市，长久以来荣成的渔业经济“一业独
大”。躺在行业第一的“家底”上审视后
续发展路径，荣成人意识到，资源总有用
尽的时候，只有跳出低端竞争的圈子，才
能占领发展高地。为此，荣成市积极推动
传统渔业转型升级，确立了海洋生物食品
产业的支柱地位，拉长加宽增厚产业链
条，彻底摆脱传统渔业捕捞“一枝独秀”
的模式，形成了一二三产有机融合、齐头
并进的新格局，使渔业经济实现全产业链
提升，一举荣膺“中国海洋食品名城”和
“中国绿色食品城”等一大批金字招牌。

从贴牌到创牌，鸿洋神的发展之路是
荣成渔业转型升级的生动写照。着眼于将
资源禀赋转变为经济优势，荣成市确立了
开发高端产品、拓展终端市场的‘两端’
发展思路，出台鼓励企业转型发展的系列
扶持政策，引导企业从提升研发能力入
手，大力开发海洋医药保健品、功能性食
品和化妆品、生物新材料等高端产品，争
创名牌产品，提高市场占有率，增创产业
发展新优势。荣成渔业，正走出一条健
康、可持续发展的道路。

——— 荣成市委书记侯世超

□ 本 报 记 者 任松高
本报通讯员 张起帅 李钟芸

“给人家做贴牌时，一粒胶囊的利润
不到一分钱，创出自己的品牌后，一粒胶
囊的利润增长10倍。”5月14日，荣成鸿
洋神公司经理刘新力告诉记者。

品牌是点石成金的法宝，企业的竞争
最终是品牌的竞争，鸿洋神对此感受深
切。美国是当今世界最大的保健品市场，

鸿洋神海洋生物技术产业有限公司多年来
一直为美国保健品公司做贴牌。今年3
月，鸿洋神与美国一家公司合资，在西弗
吉尼亚州成立一家保健品公司，自有品牌
产品直接打入美国终端市场。

荣成三面环海，海岸线长500公里，
沿海30米等深线可养殖水面达200万亩。
“一条小舢板，一个老船长，出海兜一
圈，归来鱼满仓”，“捕捞+出售”的简
单链条再加上捕捞能力的无序扩张，让近
海渔业资源越来越少。上世纪末，荣成渔
业走到了十字路口。

面对严峻的形势，政府用政策资金引
导渔民提前报废渔船、压缩近海捕捞能
力，出台措施促进渔民转产转业，渔业公
司也开始“转舵”。发展远洋捕捞、海产
品养殖、海洋食品加工是众多渔业公司转
型的共同选择。“鸿洋神”就是在那时率
先进军海洋生物产业。

创业之始，鸿洋神怀揣着“品牌梦”。但
当时市场环境下对保健品的认知程度比较
低，再加上企业科技研发力量跟不上，短短
四年时间鸿洋神就赔了3000多万元。现实
残酷，为了生存下去，从2000年开始，鸿洋
神退而求其次，开始给人做贴牌。

“2008年，我去美国市场考察，发现
我们生产的一瓶鱼油，贴上他们的牌子价
格竟然翻了好几番。”巨大的价格落差让
刘新力“不淡定”了——— 原来自己所谓的
“有钱赚”，只不过是品牌商吃蛋糕掉的

一点渣渣！
“品牌梦”还要做下去！2010年起，

鸿洋神踏上了二次创业道路。公司投资
2000多万元建起省级重点工程实验室，投
资1600万元引进国际先进研发检测设备，
与高校院所签订共享资源联盟实验室，以
平均每年三四十种的新产品研发力度，产
品已由保健品拓展至化妆品领域；成立产
品销售队伍，在国内外布局自己的销售网
络，同时通过搭建网上销售平台，搏击电
子商务大市场。去年，鸿洋神品牌销售占
总销售收入的40%，产品出口美国、欧
洲、日本等40多个国家和地区，预计两年
内品牌销售将突破60%。

鸿洋神的创牌之路提供了一个样本，
也提供了一个启示：品牌化是荣成渔业的
发展方向。荣成出台政策，对获得中国名牌
产品或中国驰名商标的企业，一次性奖励
50万元，对获得山东名牌产品或山东省著
名商标的，一次性奖励10万元。市财政设立
300万元专项扶持资金，用于扶持食品生产
企业进行产品广告促销和销售网点建设。

目前，荣成渔业相关企业获得省级以
上品牌和商标达到53个，达因儿童制药、
鸿洋神深海鱼油、好当家冷冻调理食品、
泓达海产品罐头等系列产品保持行业领先
优势，泰祥集团与亚洲最大的超市连锁企
业永旺集团达成合作协议，“泰祥”品牌
直接进入日本超市，实现了荣成食品由国
外分装到直接进入超市的重大突破。

我国将建立

网络安全审查制度
对进入我国市场的重要信息技

术产品及其提供者进行审查……

3 今日关注

作为山东发展面临新关头、迈入新阶
段、实现新跨越的战略之举，努力实现工
作指导重大转变，涵盖了发展理念、发展
定位、发展动力、发展途径、考核导向等
方面的新转变。转变，既要“顶层设
计”，又要“摸石头过河”。基层是矛盾
问题的交汇地，也是改革创新的发源地。
放眼全省，各地正进行着怎样生动的探索
和实践？从今日起，本报推出“努力实现
工作指导重大转变·创新实践”系列报
道，予以展示，敬请关注。

■开栏的话

三大原因致村名消失

五百年古村改名“D区”
大、洋、古、怪、重，我国地

名呈现五大乱象值得关注……

2 要闻

推翻看守政府 泰国军方政变
该国本世纪第二次政变，恐难解泰国动荡怪圈

□新华社发
5月22日，在泰国首都曼谷，泰国士兵在街头执勤。当天，泰国陆军司令巴育宣布发动军事政变，称军方维和指挥中心

已从看守政府手中接管权力。
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◆今夏降水将比常年偏多2-5成 ◆城市排水设施标准偏低

汛期将至，准备好了吗？

□ 本报记者 张环泽 本报通讯员 田思华 高焕成

5月15日，在枣庄市中区新声路冶化局宿舍旱厕改造工地，工人
师傅正拆除混凝土模板。赶到现场监督施工的文化路街道办事处执
法中队指导员孙经伟对记者说，别看工程不大，风波却不小，盯着
干才踏实。

年初，枣庄市中区区委、区政府征求群众意见时发现，如厕
难、如厕脏排在第一位。他们决定将旱厕改造成水厕列入今年“十
大惠民工程”，计划投资4560万元新建7座、重建44座、改建61座、拆
除116座，共计228座。

枣庄市冶化局宿舍旱厕建于1975年，青砖砌垒，年久失修。考虑
到50户居民住房为平房，家中没厕所，决定原址重建水冲厕所。文化
路办事处在厕所旁贴出告知及新厕效果图。并未有居民对改厕提出意
见，两天后工人挖地基施工。次日一大早，砌到1 . 5米高的砖墙被人用脚
踹倒；重新施工，又被临墙的市直某单位宿舍职工家属推倒。

冶化局宿舍住户认为，厕所建在先，某单位宿舍楼建在后，原
址重建合法。某单位宿舍住户反驳：厕所味大，拆就拆了，不能重
建。孙经伟赶来劝阻，情绪激动的某单位宿舍职工家属用头拱他，
还质问：厕所咋不建你家客厅里。他很委屈：好心好意为民办实
事，为什么还有人不领情？枣庄市副市长、市中区委书记霍高原劝
孙经伟，惠民工程不仅要让大多数人满意，也要让少部分人满意；
办好事也得讲究方式方法，好事更要办好。

尽管一次又一次吃闭门羹，但孙经伟仍忍气吞声上门做工作，
有5户同意重建。3月31日下午，他召集剩下的4户和冶化局宿舍3户代
表到办事处调解，最后达成协议：修改新建厕所设计，将高度由3 . 6
米降到3米；地基平移0 . 3米，距某单位宿舍3 . 1米；朝向某单位宿舍
的窗户改变方向。4月5日，工程重新开工。孙经伟说，虽然比原计
划推迟一个月竣工，但双方满意的结果还是让我有些成就感。

枣庄市中区市容环卫局局长韩博告诉记者，截至目前，旱厕改
造成水厕，建成8座，拆除5座，在建38座，预计9月底竣工。

记者在市中区市容环卫局办公楼墙壁上看到这样一幅宣传语：
好事孬事窝囊事，事事得干好；骂声怨声赞扬声，声声是监督。

工程不大麻烦多

为民办好事不怕闭门羹
枣庄市中区惠民工程直面多元诉求

我省46家企业

进入上市程序

121家企业纳入2014年度省级重

点上市后备资源企业名单，1300
家企业进入上市后备资源库。

46家进入上市程序

IPO在会审核企业 32家

预披露企业

过会待发行企业

13家

3家
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